
□记者感言

又是一年月圆时， 中央和地方狠刹月饼送礼之风的“紧箍
咒”，使得豪华月饼已经风光不再。月饼正褪去奢华，回归它作为
一种普通的节日食品的本质。各大超市卖场里，月饼团购大单持
续走低，这从另一个方面也反映了人们消费观念的转变，包装简
约、价格适中、营养健康，是未来月饼的主流方向。“亲民风”让我
们在赏月时也感受到了那种久违的淡然心境。 希望这股“亲民
风”吹遍我们每一个传统节日。

市安监局培训特种作业人员

本报讯（记者赵锐
见习记者丁桂玲） 安全生
产培训是落实“安全发展，科
技兴安”战略的具体措施，是
抓好基层基础工作的重要内
容，加强安全培训工作，是建
立安全生产长效机制的重要
一环。日前，市安全监管局委
托安全生产协会与信阳技师
学院联合举办了一期涉氨制
冷企业液氨制冷作业特种作
业人员培训班。各县区（开发
区、管理区）制冷企业操作工
68

人参加了培训。

结合此次培训， 市安全
监管局强化了三种意识。强
化责任意识

,

把安全生产培
训工作作为安全生产的基本

要求，作为贯彻“安全第一、

预防为主、综合治理”方针的
重要举措， 真正认识到抓好
安全生产培训的实质就是治
理最大的不安全隐患， 就是
落实“以人为本”科学发展观
的具体行动。强化“持证上岗
意识

,

把特种作业人员持证
上岗作为安全生产的重点工
作来抓， 增强特种作业人员
的持证上岗意识， 防范特种
作业过程中的伤亡事故。强
化安全发展意识

,

通过培训
不仅提高特种作业人员管理
水平和操作技能， 更提高从
业人员的安全生产素质与安
全发展意识，从源头上抓紧、

抓好安全生产工作。
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信阳市安全生产监督管理局协办

统一部署 集中整治

河区城管执法大队规范市容环境

本报讯（见习记者丁桂玲）工区路是连接
河平桥两区重要道路，由于各种原因，工区路
道路两侧上占道经营、 出店经营、 流动摊点较
多，整治难度较大。

为规范该区域市容， 持续提升城市道路景
观形象，近日，河区城管执法监察大队按照全
局市容环境整治工作统一部署， 会同车站办事
处及民权办事处执法人员对工区路展开集中整
治行动， 进一步治理工区路出店经营、 占道经
营、农贸市场外延等违规现象。

在整治活动过程中， 执法人员根据不同违
规事实，分别采取不同的整治办法，通过宣传、

规劝、清理、取缔等不同措施，分别对工区路出
店经营、占道经营、店外乱扯乱挂、农贸市场外
延、 非机动车辆乱停乱放等现象进行集中规范
治理。

此次行动共出动人员
60

余人，车辆
10

余辆，

规范出店经营商户
60

余户， 治理农贸市场外延
20

余处，同时引导占道销售西瓜摊贩
10

余家。通
过治理行动，工区路街道环境焕然一新。

□2014年信阳“十件实事”进行时
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感受绿色出行 体验宜居信阳

———走近公共自行车试营线路项目

为了倡导文明低碳、绿色出行的
交通理念，展现信阳宜居城市的新形
象，市政府把开通公共自行车试营线
路作为我市今年服务民生的“十件实
事”项目之一。该项目规划建设新七
大道自行车道（双向

42

公里），项目具
体内容包括设置

9

个公共自行车租赁
点、

2

个办卡点， 购置公共自行车
260

辆，投资概算为
200

万元。

近日，记者跟随市政府督查组成
员来到羊山新区新七大道百花园旁

的公共自行车租赁点，采访了我市公
共自行车道建设运营情况。

在现场，记者看到该站点约有自
行车

20

余辆，所有的自行车都整齐地
排列在车桩内。据信阳市安旅市政服
务有限公司行政主管夏丹介绍，我市
的公共自行车道

4

月
28

日开始投放使
用， 现有

130

余辆自行车分布在各个
站点，还有

130

辆是作为备用的，以便
在发生车辆损坏等情况时及时替换，

从而满足各个站点对车辆的需求，更
好方便市民出行。

通过采访， 记者了解到我市公
共自行车道的设立是在充分学习其

他城市先进经验并结合我市实际情
况后推出的一项惠民措施。 从车辆
的选择到桩位的布置以及整个借还
系统的操作，都经过了充分调研，合
理规划。由于是作为公共自行车，它
们的配备标准都比较高， 车轮胎为
免充气轮胎，车身为铝合金车身。市
民办理了公共自行车借车卡之后，

便可在各个站点刷卡使用公共自行
车，一小时之内可免费使用，超过一
小时将收取

2

元
/

小时的超时占用服
务费。 整个公共自行车借还系统是
十分智能的， 各个站点之间可以通
借通还， 市民在既定的一个站点借

出自行车使用完后， 只要附近有租
赁点，便可以就近还车，而不是一定
要求车归原位。 每天早上也会有专
人负责自行车的擦洗保养， 调度人
员通过借还系统的后台实时监控各
个站点自行车的使用情况，有车、无
车、 故障等情况都能清楚地通过车
桩锁上所装的芯片反映出来， 并根
据这些情况，采取相应的调度、维修
等措施。

据了解，我市城市公共自行车道
开通运营以来，市民反响很好，目前，

已办理借车卡
400

余张。 这些自行车
的使用率也比较高，平均每天大概使

用三四十辆次， 每到周末及节假日，

使用次数更是大幅增加，每天基本上
都要过百辆次。 据工作人员介绍，在
这些借车的市民中，其中一部分是把
公共自行车作为上下班的交通工具，

另外一部分市民则把骑自行车作为
休闲锻炼身体的方式之一。附近的百
花园平时就是市民休闲的场所之一，

暑假期间更是有不少市民就近借出
自行车到广场骑行玩耍。市民在使用
这些公共自行车的时候普遍都很爱
惜，目前各个站点的自行车很少出现
损坏现象。

随后， 记者在工作人员的帮助
下，刷卡借出了两辆自行车，沿着新
十大街到新十六大街骑行了一圈。整
洁宽敞的自行车道，方便快捷的自行
车，沿途的风景尽收眼底，深深感受
到了信阳的宜居之处。

目前，我市公共自行车道还处于
试运营阶段，按照下一步的有关规划
部署， 公共自行车的线路将会延长，

向老城区发展，届时将会为更多的市
民带来方便。

认真排查解民忧 高效服务受称赞

“我们楼上水压太低，用
水很困难，打了一个电话，就
解决了我们的烦心事， 而且
速度这么快， 真是没有想到
的。”家住我市新七大道政和
花园的居民刘女士见到记者
高兴地说道。

原来， 政和花园
A

区
30

号楼居民向该小区物业公司
反映该楼水压低，

3

楼以上用
户几乎无水可用。 小区物业
公司初步排查了一下， 但未
发现供水异常问题。于是，便
向市供水公司求助， 要求帮
助查找原因，解决水压问题。

市供水公司接到问题反
映后， 立即安排工程部闸门
队具有丰富查水经验的王亚
林、 邱琛等人员赶到该小区
实施排查。 在排查了该小区
所有的管道和闸门的供水情
况后， 他们并未发现导致水

压低的原因。 因
30

号楼的开
口闸门被埋压在小区道路另
一侧， 在咨询了当初安装的
施工队有关人员后， 他们便
找到开口闸门，经查，开口
闸门的启闭也正常，并未影
响水压。供水公司的抢修人
员并未放弃，又仔细询问了
物业管理人员该小区下水
道的分布情况， 然后逐段、

逐点地撬开下水道检查井
和下水道盖板进行检查，最
终发现位于该楼一车库门
前下水道内流水异常，判断
出进楼管道有暗漏的情况
存在。 经测漏班测漏定位，

找到了漏水的大致位点。抢
修一队的工作人员放弃了午
休时间， 加班进行了开挖抢
修。最终，该楼水压立即恢复
了正常。 政和花园

A

区物业
管理人员和小区居民对市供
水公司认真排查的工作态度
和快速解决问题的能力给予
了高度赞扬。

服务进社区 关爱暖人心

“我早就想理发了，但是我腿脚不好，走不了路，也出不了门，

幸亏你们来了！”

8

月
23

日上午，

85

岁的余幕兰老人握着来自大别山
志愿者协会左师傅的手，不住地表示着感谢，“你们的服务真到位，

竟然亲自来到家里为我剪头发，真不知道怎么感谢你们才好！”

对于不少市民来说，

8

月
23

日是一个普通的周六，但是对于居住
在我市泰和苑内的居民来说，却是一个值得高兴的日子，因为来自

大别山志愿者协会、 解放社区居委会、

《信阳晚报》、河区消防大队等地方的
志愿者齐聚这里，为居民们排忧解难。

上午
8

时许， 志愿者们早早就摆
好了桌椅， 等待着居民前来咨询。在
这里居民不但享受了免费的医疗服
务，来自河区消防大队的消防官兵
还现场教居民如何使用灭火器。居民
有什么困难或者问题，都可以告诉解
放社区居委会的工作人员和记者。

“我拿了一份有关狂犬病防治的小手
册。” 市民李女士翻看了一下手册对
记者说，“因为家里养有狗，所以为了
家人的安全和健康， 我要多了解一
下，而且这小册子上的内容写得也很
详细。”

展台这边，志愿者们正忙着倾听
市民的诉求，而另外一支志愿者小分
队则在解放社区居委会张主任的带
领下，带着生活必需品和工具来到困
难户和一些行动不便的老人家里，了
解他们的需求。 今年

70

岁的徐立荣，

儿子和老伴相继去世，现在家里就只
有她一个人，平时居委会就对她照顾
有加，这次看到拿着生活必需品前来

看望她的志愿者们，老人禁不住热泪盈眶。

“我们平时就会在社区开展一些志愿活动，给居民送便民服务
卡， 卡上都有我们的电话， 保证居民有事的时候， 可以联系上我
们！”张主任说，“但毕竟我们人员有限，所以这次联合大别山志愿
者协会，这样服务的种类也能多点，让更多的居民能享受到服务！”

“能进社区服务我们很开心，说明社区很需要综合志愿服务。”

大别山志愿者协会会长徐军对记者说道，“同时也说明市民对志愿
服务的接受程度也越来越好了！”

非民用存量天然气价格上涨进入倒计时

我市加紧制定气价调整方案

本报讯（记者刘翔）自
8

月
10

日国家发改
委宣布从

9

月
1

日起， 非居民用存量天然气价格
每立方米将上调

0.4

元以来，社会各界对此高度
关注，各地也都在纷纷酝酿出台气价调整方案。

那么， 我市非居民用存量天然气价格会作相应
的调整吗？气价上调后会对哪些行业带来影响？

带着这些问题， 记者采访了我市相关部门的负
责同志。

市物价办的有关负责同志告诉记者， 目前
我省正在根据国家发改委的要求， 研究制定全
省的气价调整方案， 我市也肯定会按照上面的
文件精神， 对全市的非居民用存量天然气价格
做出相应的调整。至于怎样调整？上调多少？市
物价办将严格按照省发改委制定的调价方案执
行。

市加气站的负责同志告诉记者， 目前我市
车用天然气价格全省最低，企业已不堪重负，希
望此次气价调整能给我市的供气企业减轻一些
压力。

据业内人士分析，此次气价上调，不会对居
民生活产生直接影响，但可能会对公交、餐饮和
出租车等民生行业带来一定的影响。

□

本报记者赵锐
见习记者丁桂玲

图为执法人员对店外占道经营进行规范。

见习记者丁桂玲摄

□

本报记者赵锐
见习记者丁桂玲

□

本报记者孙浩然韩蕾

豪华月饼难再现 今年流行“亲民风”

离传统节日中秋节还有不到半个月的时间，月饼，这一在中秋
之夜的必备食品，自然也是提前“火”了起来，那么今年我市的月饼
市场是怎样的一个情况？记者在我市各大超市进行了走访调查。

月饼低调上市散装已成主流
记者走访时发现， 各大超市里的显眼区域基本都已被月饼抢

占。不过与往年相比，铺天盖地的月饼宣传海报被一些简单的宣传
标识所替代。 散装月饼及礼盒月饼不仅包装简约， 价格也更加亲
民。散装的月饼价格基本上都在

15

元
/

斤，价格较贵一些的礼盒月
饼仅在

200

元至
400

元之间， 千元级的天价月饼难觅其踪。 尽管如
此，礼盒月饼还是无人问津，散装月饼反而更加红火。“我们的礼盒
月饼这段时间几乎都销不动， 买散装月饼的市民还是多一些。”采
访中，超市的售货员张大姐对记者说。

吃月饼是吃气氛不会在意外包装
“自家吃的话还是实惠得好，礼盒只是送朋友才会买一些。”正

在挑选月饼的苏大姐如是说。不少市民表示，吃月饼只是一个过节

的象征，并不在意外包装如何。在我市一家糕点房，记者同样也发
现礼盒包装的月饼受到了冷落。“散装月饼不仅便宜， 而且可供选
择的口味也多一些。”前来挑选月饼的小李就挑选了爷爷爱吃的豆
沙馅和自己爱吃的水果馅。散装月饼除传统的豆沙、五仁、蛋黄、莲
蓉等口味外，风味水果、冰皮等更受年轻人喜爱。采访中记者还发
现，除了传统的苏式、广式等月饼外，清真味的月饼也适应了小众
化的需求，渐入消费者视野。

□

本报记者孙浩然见习记者黄宁

图为志愿者正在给老人量血压。 本报记者孙浩然摄


